



2学期終業式 校長先生のお話より



今日で、82日間の長い2学期が終わります。音楽会や遠足、社会見学に登山、修学旅行などたくさんの行事がありました。2学期、楽しかったですか？

今日は校長先生がみなさんと話していて心に残った「嬉しい言葉」を紹介します。

1年生。これは図工の学習「つなげてつなげて」の写真です。1年教室をスタートして、教科書やなわとび、カードを一枚一枚つなげて1年教室からランチルームの方へ行き、保健室から職員室前の廊下を通過して、なんと1年教室まで戻ってきました。さらに「2階まで行きたい!」と考えた1年生の皆さん。2階まで行ったそうです。ある1年生の子が「こんなことできるなんて思わなかった」と話してくれました。

校長先生もまさか2階までいくとは思っていませんでした。学校は、みんなが「やってみたいこと」ができる場所です。1年生のみなさん、これからもどんどん楽しいことをやってみてくださいね。

2年生。楽しいことがいっぱいありました。さつまいもや大豆の収穫。今年は10kgの大豆が収穫できたとのこと。頑張りましたね。先日、焼き芋をやっていましたが、担任の後藤先生が「みんなの一生の思い出になれば・・・」と話してくれました。みんなに思い出を作ってあげたいという先生の気持ちが嬉しかったです。2年生の皆さん、楽しい思い出ができましたか？

3年生。1学期に行った地域探検のことを伝えたいという願いをもち、グループごとに準備をしています。野倉に地域探検に行ったことを思い出しながら、この写真のように「すごろく」を作っているグループがありました。すごろくをやりながら野倉のことを伝えたいという想いで作っています。「これは練習で作ったけれどうまくできた。本番にしたいぐらい。100%!」と話してくれました。自分の作品に100%を出せるって素晴らしいと思います。自信あふれる姿。立派でした。

4年生。西塩田保育園の皆さんとの交流。教室で発表していた「お笑い」の腕を磨き、保育園のみんなに見てもらい、みんな大笑いでした。どうすれば保育園のみんなが楽しめるのか？そのために何をすればいいのか？みんなで準備をすすめ、全部自分たちで考えたそうです。交流が終わって帰る時、保育園のみんなが「また来てね」「また、明日も来てくれるの?」と嬉しい言葉をかけてくれました。4年生の皆さん。大成功でしたね。

ある5年生の子が、2学期一番楽しかったことは登山だと話してくれました。頂上に切り切った時、「達成感があった」と教えてくれました。やり遂げた人にしか味わえない「達成感」。いつも互いに声を掛け合い、気遣う姿。そして、友達のがんばる姿を認め合える5年生。すばらしいですね。

6年生。2学期の思い出はやっぱり修学旅行と教えてくれた6年生の子がいました。特に楽しかったことはディズニーランドだそうです。家族と行くのも楽しいけれど「友だちと相談しながら乗り物を決めたり、みんなで考えたりするのは楽しい。やっぱり友達と行くのは楽しい」と話してくれました。自分だけが楽しむのではなく、一緒にいる友達も楽しめるように、相談したり考えたりしながらみんなで楽しもうとする気持ちがうれしかったです。全校のみんなのことをいつも考えてくれる6年生らしいやさしい言葉ですね。

流しソーメンやさつまいも料理に挑戦した学級もありました。感想はもちろん「楽しい!」だれにきいてもいつきいても「楽しい!」「楽しい!」「楽しい!」の言葉。楽しいことがいっぱい嬉しかったです。

最後に太鼓クラブです。今年度の活動が先週終わりました。「好き」「楽しい」「やってみたい」という想いから始めた皆さん。音楽会、たつのご祭り、あじさい祭りなど、私たちに素晴らしい演奏をきかせてくれました。ありがとうございました。1年間指導して下さった小野澤さんから「人に流されて、自分の考えややりたいことを大切にしてほしい」という力強く、そして温かいメッセージをいただきました。

今日紹介した言葉は、「温かい気持ち」「やさしい気持ち」が伝わってくる言葉です。そして、自信にあふれた言葉です。こういう言葉がきかれる塩田西小学校は、やっぱりいい学校だと改めて思います。そんな学校にしているのは、全校の皆さんですね。学校は、みんなにとって「『やってみたい』ことができる場所」であってほしいと思っています。

そして「楽しい場所」でなくてはなりません。そんな楽しい学校にするのは、主役である皆さんです。校長先生にできることがあれば、いつでもお手伝いします。

明日から冬休みになります。事故やけがには十分気をつけて、楽しい冬休みを過ごしてください。1月8日(水)。みなさんに会えるのを楽しみにしています。

やってみたい！から始めた子どもたちの学習活動（5年生）



5年生は総合的な学習の時間に、田植えや稲刈りなどお米作りの体験をしてきました。子どもたちは、精米されたもち米を見て「家族や地域の人たちに食べてもらいたい」という願いをもち、「収穫を祝う会」や「販売会」を計画しました。「収穫を祝う会」では、お家の方に手伝ってもらいながらおはぎを作り、お世話になった地域講師の方々にふるまいました。さらに、感謝の気持ちを伝えるために「お礼の言葉」や「歌」、「ダンス」「人形劇」「瞬間芸」「コント」等々、自分たちができることを考え発表しました。「販売会」に向けての活動では、もち米を入れる袋のパッケージをデザインしたり、お米の名前を考えたりする中で、子どもたちならではのセンスが光りました。

【お知らせとお願い】

○年末年始休業中は、児童の生活のリズムが乱れがちになります。ご家庭におけるお子さんの様子について見守っていただくようよろしくお願いいたします。児童向けの下記の相談窓口もありますので、必要に応じてご利用ください。

①学校生活相談センター「24時間子供SOSダイヤル」

②LINE相談窓口「ひとりで悩まないで@長野」

<https://www.pref.nagano.lg.jp/kyoiku/kyoiku/shido/sodan/line.html>

○11月・12月・1月の帰宅時刻は16:30です。

◎今後、引っ越しや転出（転校）のご予定がありましたら、お早めに担任までご連絡ください。

○「県P通信 6年度 第2号」はこちらからご覧いただけます。

長野県PTA連合会ホームページ <https://pta-naganoken.net/news/news-6556>

○3学期のスクールカウンセラー来校予定日

1月20日（月）・2月3日（月）・2月10日（月）・3月3日（月）

お子様だけでも保護者の方だけでも相談できます。お申し込みは教頭まで。

1月の主な学校・学年行事予定

1月 8日（水）	3学期始業式・全校4時間授業
9日（木）	全校5時間授業
10日（金）	全校5時間授業
14日（火）	校内書初展（～24日）
15日（水）	学校徴収金振替日
20日（月）	スキー教室（5・6年生）
21日（火）	児童会立ち会い演説会・投票
22日（水）	塩田中説明会（6年生）
24日（金）	クラスコンサート（5年生）
31日（金）	創造館学習（3年生）



今年も読書旬間中にブックバスが来校！

「やってみたいから始める塩田西小」

※学校の様子については、ホームページでもお伝えしています。ぜひご覧ください。